

Precios de suscripción

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española, un mes 1'50 Ptas. En el extranjero, un semestre 12'00. Número suelto, 10 céntimos. Número atrasado, 15. Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor Administrador de LA OPINIÓN.

LA OPINION

Puntos de suscripción

En la Administración de este Diario y en la imprenta del mismo, San Francisco, 32.

Dirijase toda la correspondencia literaria al Director á San Francisco, 32, acceso.

Teléfono núm.

EDICIONES COMPLETAS para todos los correos

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS

Y EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN TENERIFE, GOMERA Y HIERRO

DIRECTOR POLICARPO NIEBLA

Santa Cruz de Tenerife, Miércoles 14 de Octubre de 1908.

ADMINISTRADOR F. MOLOWNY REAL



EL SEÑOR

Don Gregorio de Urquía y Verdugo,

Comandante de Infantería retirado, condecorado con la placa de San Hermenegildo, Cruces de Isabel la Católica, Carlos III, Mérito Militar y Medalla de Alfonso XII, etc.

HA FALLECIDO.

El Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito, su viuda, hijas, hijas políticas, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes;

RUEGAN á sus amigos encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á las 5 de la tarde del día de hoy á la conducción del cadáver desde la plaza de Weyler al Cementerio Católico; por cuyos favores quedarán altamente agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife, 14 de Octubre de 1908.

(No se reparten esquelas).

(El duelo se despide frente al Hospital civil).

LAS HUELGAS

Perjuicios de la sinrazón

Carpinteros y calafates.—Comentarios á una hoja.—Sin justa explicación.—Los carboneros.—Advertencias y observaciones.—Nada de «redención».—Cada uno á lo suyo.—Sensatez y cordura.

A riesgo de que mis juicios sean torcidamente interpretados y que de ellos siguien deduzca efectos de apreciación interesada con intenciones escondidas, lisa y llanamente, cual corresponde á una arraigada convicción y á una positiva sinceridad, voy á emitir la opinión que tengo formada de esos movimientos parciales que aquí vienen observándose entre el elemento obrero del puerto, soliviantado en estos últimos tiempos por algún manejo político, que es necesario y urgente descubrir antes de que ese estado de cosas adquiera mayor importancia y levante irremediables peligros.

En una hoja volandera dirigida «al público», los carpinteros de ribera y los calafates han tratado de explicar las causas que tuvieron para abandonar los talleres de los Sres. Elder Dempster y C.ª y Hamilton y C.ª, declarándose en pacífica huelga.

Y, en verdad, nada de lo que en esa hoja se dice, ha logrado llevar á mi ánimo la razón poderosa que ha de influir en la clase trabajadora para que sea justa, razonable y de eficacia, la declaración de una huelga voluntaria.

No es que pretenda negar yo un derecho, cual es la libertad individual de trabajar ó de no trabajar; sino que, pues esas explicaciones obreras son del dominio público y el público se recurre en un pliego de descargos, ejercito el derecho ciudadano de avlorsar los motivos y que en ese pliego se exponen y de deducir sus fundamentos racionales y lógicos.

Si mal no recuerdo, allá por el año de 1903, en ocasión difícil para los Sres. Elder Dempster y compañía, que se habían comprometido á la construcción y entrega á plazo fijo de cuatro grandes gabarras, los carpinteros y calafates que en sus talleres trabajaban, se declararon en huelga y obtuvieron, después de algún tiempo de paro, la jornada de nueve horas.

Paso por alto los perjuicios pecuniarios sufridos en aquella época por los expresados señores, que hicieron de su parte cuanto humanamente les fué posible para establecer y extender en este puerto esa nueva industria naval, reduciendo á su más mínima expresión el costo de las embarcaciones que se les había encargado; pero no puedo silenciar el hecho de que por esa huelga, los Sres. Elder Dempster y C.ª renunciaron á contraer nuevos compromisos para la construcción de esa clase de embarcaciones, dedicadas á la carga y descarga de sus buques en los puertos de la costa de África; renuncia que,

á nadie más que á esos mismos trabajadores, causó sensibles perjuicios.

En esta segunda huelga, la sospecha—estado indeciso, incomprobado—de que esa jornada de las 9 horas iba á desaparecer, ha sido la propulsora del movimiento de pasiva protesta.

Es como si por sospechar que vamos á ser atacados por alguien, á ese alguien diéramos muerte... Y, realmente, ni las leyes, ni la conciencia pública, nos absolverían del crimen cometido.

Y ya puestos en esta inseguridad del derecho, los obreros carpinteros y los calafates, mal encaminados por su propia inspiración ó por inspiración sugestionada, trataron de imponer su trabajo en los talleres de los señores Hamilton y Compañía, sjenos á la sospecha, aunque ese trabajo, como propusieron, alternara con el de sus compañeros de estos talleres.

Repito que, por más que he leído y releído la hoja explicativa, no acierto á comprender como se apele en ella á una razón de justicia para que el público y la Prensa aplaudan y apoyen esa segunda huelga.

Yo me permito aconsejar á los huelguistas, y perdonenos ellos esta officiosidad mía, que recapiten serenamente en su actitud, qué consulten á personas más caracterizadas que yo y que, con todos estos elementos de juicio, procedan en perfecta armonía con las facultades del derecho y con las obligaciones del deber...

Vengo notando que también un bastardo interés político, en anunciadas vísperas electorales, se ha colado de ronda en mitad de los trabajadores que se dedican á las faenas de aprovisionamiento y descarga del carbón mineral. Y no me cansaré de advertirlos: es menester que los obreros pongan sus cinco sentidos en adivinar y denunciar la finalidad que persiguen esos regeneradores de nuevo cuño; es preciso evitar la repetición de sucesos pasados, bien impresos, seguramente, en la memoria de todos...

Yo me atrevo á garantizar que sus justas peticiones no han de ser desoídas por los jefes de las casas carboneras; pero también sé que éstos no se hallan dispuestos á tolerar exageraciones, casi siempre sopladadas al oído por quienes no se preocupan de otra cosa que de sus combinaciones políticas y de sus egoísmos personales.

Y es bien triste observar como inconscientemente van los obreros labrando pedestales, á costa de su tranquilidad y de la de los suyos...

Tengamos muy presente que por todas partes estamos cercados de puertos competidores y que resultaría inútil el laberinto continuo de hombres de actividades é iniciativas, si éstas, después de atraer buques, tropiezan con las intransigencias y mimosidades del trabajo. Nada tan fácil, entonces, como disponer que esos buques cambien de puerto de escala, haciéndola en aquellos donde no corran el riesgo de las huelgas y el del natural entorpecimiento en sus operaciones. Son estas, advertencias de amigo leal que no solicita votos electorales, ni se erige en redentor...

Además; miren el futuro esos trabajadoras, recuerden que la epidemia cólerica, á los dinteles de los puertos europeos que con nosotros tienen mayores relaciones, puede, en un momento que nadie habría de evitar, por ser imposible, invadirlos; y, entonces, privado este puerto de su movimiento marítimo, que constituye el principal elemento de vida de la clase trabajadora, los días y los meses serían horriblemente angustiosos, si ahora, por dimes y diretes, por azuzamientos criminales, las huelgas vinieran á matar el ahorro, que, hoy más que nunca, á los obreros, especialmente, recomiendo...

Yo confío, por último, en que la sensatez y el instinto de la propia defensa, imponiéndose, predominarán en la clase trabajadora, para que desoiga y rechace las indicaciones de quienes, con cólera ó sin él, con vapores ó sin ellos, tienen abundante trabajo y mucho hecho.

Petróneo.

14-9-08.

Gran realización de lanas

de última novedad para señoras

En el establecimiento de José Cabrera Iglesias (ante Vernetta y C.ª) se realiza un variado y extenso surtido de lanas en colores lisos y á listas, como también una bonita colección de vuelas de lana en colores llanos y listados, lo mismo que vuelas de lana y seda en colores propios para señoras y señoritas.

Alfonso XIII núm. 6

POR TELEGRAFO

Cotizaciones de Bolsa (De nuestro redactor-corresponsal) Madrid 13—13'10

BOLSA

Deuda perpetua 4 p 8 interior, á 83'55. Acciones Banco de España á 450'50. Amortizable 5 p 8, á 101'40.

CAMBIOS

Londres, vista, á 28'01 por £.

París, vista, á 11'55 p 8 P.

Bolsa de París

Exterior Español, á 94'95.

Acciones de ferrocarriles Norte España, á 333'00.

Acciones ferrocarriles Madrid, Zaragoza, Alicante (Alicantes) francos, 403'00.

DE UN MITIN

Comentarios

Del que en Las Palmas celebró el señor Franchy Roca, y de lo que en su discurso se refería al ideal divisionario censurando el proceder del Sr. León y Castillo y de aquellos partidos políticos, el Diario de Las Palmas, entre otros, hace los comentarios siguientes:

«El mitin del Sr. Franchy.—Era de esperar.

«Espectáculo gratis y en día festivo, concurrencia numerosa que se entretiene, oye, sonríe, guiña el ojo, y hasta aplaude.

El programa rezaba que el mitin era de propaganda republicana, y en efecto, para eso se fué nuestro estimado compañero Pepe Franchy á pasar y hacer pasar la tarde al teatro Pérez Galdós.

Por lo visto todavía no está desengañado el Sr. Franchy del resultado de sus mitins de propaganda republicana; por lo visto aún no se ha percatado nuestro bondadoso y particular amigo, de la semilla que ha recogido.

Una galería que le hace creer que se entusiasma y que le vuelve la espalda cuando la necesita.»

Y hablando del porqué del último viaje del señor León y Castillo á Madrid, y de la santa división, escribe aquel periódico.

«En tiempo oportuno lo sabrán todos; y en cuanto al asunto principal que sirvió de tema al Sr. Franchy para su «propaganda republicana», cuando se pruebe el proyecto de Administración local en la parte provincial, ya veremos en la situación que quedamos.»

Noticia desmentida

La que trajo á este puerto, causando no poca alarma, el capitán del vapor belga Leopoldo II, de haber visto un buque encallado en sitio próximo á la punta de la Rasca, al sur de esta isla, y cuya noticia hizo que salieran algunos remolcadores para el indicado sitio, no ha tenido, afortunadamente, confirmación.

Se trata del vapor frutero Carmen que se hallaba descargando en Las Galletas, cerca de la referida punta de la Rasca.

El Carmen llegó anoche á este puerto sin novedad.

Sharp & Co.

14, Cruz Verde, 14

75 cénts. CUELLOS 75 cénts.

Esta casa ha recibido de Inglaterra la última moda en cuellos para caballeros.

75 céntimos.

Liberales y demócratas

Leemos en nuestro querido colega madrileño Ejército y Armada:

«Exacto ó no, en sus detalles tiene interés y «carácter» la siguiente información que un periódico reaccionario, con fondo ministerial y ribetes de independiente hace esta mañana de la actual gestión del partido liberal.

1.º Supone que Moret facilitará la obra de Maura, aceptando que se suspendan las elecciones municipales y preparará su concurso á la aprobación del proyecto de régimen local, porque el propio Moret será llamado al poder, con aquiescencia de don Antonio, en la primavera próxima y hará aquel (el jefe de los liberales) las elecciones municipales, é implantará el nuevo régimen local desde la Presidencia del Consejo de Ministros.

2.º Que, consiguientemente, no tiene necesidad Moret de meterse en aventuras de programa reformista de la Constitución ni formar el «bloque» con don Melquíades Alvarez.

3.º Que por esto la sumisión actual de Canalejas (que quiere volver á la Presidencia de la Cámara) y su enemigo el posible competidor D. Melquíades, predicando contra éste un bloque sin reforma constitucional alguna.

4.º Que Romanones no quiere ni á Melquíades ni á Canalejas y va contra el bloque para ser el amo, alegando él, Romanones, la segura defeción de Canalejas desde la Presidencia, la cual él, Romanones, no cometería.

5.º Que á todo esto, serenos y confiados en su valía y fuerza y en los prestigios del exjefe Montero y del mejor candidato á la Presidencia, García Prieto, cuentan con que su mera amistad y buena fe (porque circunstancias actuales de ese grupo la hacen indispensable), vale más que todas las intrigas que los oligarcas habituales del partido y algunos aspirantes á oligarcas, como D. Amós, se traen inocentemente entre manos.

Suponen (tal vez bien) que á todos se los sabe de memoria el ya indiscutido jefe.»

El Globo, dice lo siguiente:

«Aunque ya, en líneas generales, están trazadas las inteligencias de liberales y demócratas para la campaña parlamentaria, á fines de la semana próxima tratarán los Sres. Moret y Canalejas de la intensidad y alcance de esa campaña, pero sin llegar á una fusión de los

elementos que acaudillan. Nosotros, por ahora, no creemos que las cosas vayan más lejos, digan lo que quieran los impacientes.»

Y, en otros periódicos del día 3, encontramos lo que sigue:

«Esta noche habló Romanones con sus amigos del Círculo Liberal, acordando salir á recibir á Moret el día que llegue de Zaragoza.

Los demócratas no realizarán acto colectivo para unirse á los liberales.

Únicamente López Domínguez dejará á sus amigos en libertad de acción para que hagan individualmente lo que deseen.»

Si toséis y enfiaquecís, si estáis debilitado por una larga enfermedad, haced uso de la Solución Pautaberge, que suprime la tos, aumenta el apetito y las fuerzas y robustece los pulmones. Compuesta de creosota pura de Haya y de clorhidro fosfato de cal, la Solución Pautaberge es remedio eficazísimo en la bronquitis crónica, en los resfriados antiguos y descuidados en la convalescencia de la neumonía, de la pleuresía, de la gripe. Es el remedio más seguro de la tuberculosis pulmonar. La Solución Pautaberge es empleada desde hace 25 años por los médicos del mundo entero y millares de enfermos le deben su curación.—Se vende en todas las farmacias.

De Marina

Con motivo de varias consultas hechas á la dirección general de Navegación y Pesca sobre el plazo en que deben emitir un informe sobre el Reglamento para el régimen y Gobierno de la pesca marítima y teniendo en cuenta que la mayoría de las juntas de los distritos son de reciente constitución y no han tenido por lo tanto ocasión de informar sobre las modificaciones que la práctica aconseja introducir en él, orden circular de 12 de Agosto, que el plazo para informar sobre dicho reglamento sea prorrogado hasta 30 de Junio de 1909, para las juntas que todavía no hayan smitido su parecer, pudiendo las que lo hayan hecho, hacer las observaciones que la práctica le aconseje, en dicho período de tiempo.

Se ha interesado de los directores locales de navegación de todas las provincias marítimas, manifiesten la fecha de los nombramientos de peritos arqueadores mecánicos y maestro de baliza.

Del "Boletín Oficial"

Aguas

Para establecer un pantano en el barranco de Antón Cojo, término municipal de Alajeró, ha pedido autorización don Francisco González Afonso.

Con el mismo fin la ha pedido don Policarpo Santana Jiménez, en el barranco Las Lajas, término municipal de Agate (Canaria).

Efectos timbrados:

El periódico oficial publica los que fueron sustraídos en la Compañía arrendataria de Sevilla.

De Hacienda

A los alcaldes de varios pueblos de esta isla y de la de Gran Canaria se requiere para que impidan la salida de los carruajes de los duenos que se citan, por haber sido declarados insolventes según los expedientes de fallidos tramitados por los respectivos agentes.

Se publica una circular en la que se inserta otra dando instrucciones basadas en los vigentes preceptos que regulan el servicio para la imposición, administración y cobranza del impuesto de cédulas personales.

Arbitrios

El Ayuntamiento de Garachico ha acordado la imposición de arbitrios extraordinarios, para cubrir el déficit que le resulta en sus presupuestos del año entrante.

Igual acuerdo ha tomado el de Casillas del Angel.

Contribuciones

Para el nombramiento de síndicos y clasificadores, se citan en los siguientes días y horas á los «Gremios» que se expresan:

Señores abogados el 13 de Octubre á las 1 de la tarde.

vendedores de frutos coloniales, el 13 id. á las 3.

vendedores de tejidos de algodón el 14 á las 1.



De interés á los feriantes.* La luz más barata del mundo

Aparatos de todos precios, desde dos pesetas en adelante. «Carburo y mecheros»; dirigirse en Santa Cruz á Luis de Puga en CUATRO CAMINOS. Este mismo se compromete á alumbrar y hacer instalaciones completas para plazas y paseos, comercios y casas particulares. Dirigirse á LUIS DE PUGA

Mosáicos, granito, ladrillos, adornos en cemento y cales G. CÁCERES Y COMPAÑIA (S. en C.) San Francisco 23.—Gran Fábrica movida á vapor con todos los adelantos modernos

- Sres. vendedores de ultramarinos el 14 idem á las 3
- vendedores de vino por copas el 35 id. á la 1.
- vendedores de mercería y paquetería el 15 á las 3.
- comisionistas con muestras el 16 á la 1.
- Fabricantes y vendedores de tabacos el 16 á las 3.
- Dueños de Abacerías el 19 á la una.
- Dueños de tiendas de aceite y vinagre el 19 á las 3.
- Dueños de tiendas de comestibles el 20 á la 1.
- Consignatarios el 2 á las 3.
- Dueños de casas de comidas el 22 á la 1.
- Dueños de sastrerías el 22 á las tres.
- Dueños de bodegones el 23 á la una.
- Dueños de zapaterías el 23 á las tres.
- Dueños de barberías el 26 á la 1.
- Dueños de panaderías el 26 á las 3.
- Dueños de carpinterías el 28 á la 1.
- Dueños de café de 9.ª clase el 28 á las 3.

Notas municipales

Sesión de hoy

En la orden del día figuran los asuntos que se mencionan: Expedientes de reformas y construcción de edificios. Informe de la Comisión permanente de Consumos, Arbitrios y Abastos sobre cesión de un local del mercado de hierro para despacho de carnes. Expediente sobre reparaciones en el edificio Teatro. Expediente sobre ausencia por más de diez años, en ignorado paradero, del padre del mozo para el reemplazo de 1909, Juan Rojas González. Oficio del Gobierno civil trasladando otro de la Dirección general de Administración en el que pide informe respecto á una instancia del Contador de fondos municipales don Carlos Schwartz Mattos, solicitando se aclare si tiene obligación, conforme á su Reglamento, de formar los padrones de impuestos y arbitrios municipales. Informe del Arquitecto dando cuenta de la medición de las aguas llamadas de «Las lavanderas», en el Valle Bufadero. Oficio del Recaudador de arbitrios solicitando se amplíe hasta el 30 de Noviembre el plazo para la recaudación voluntaria de dichos arbitrios.

Para el curso de 1908-99 se han inscrito 76 alumnos en la Escuela municipal de dibujo, clasificados en la siguiente forma:
Para dibujo de figura, 35; lineal, 16; adorno 13; modelado y caciado, 11; y copia del yeso, 1.

La tuberculosis

Contra la establecida creencia de que el aislamiento del tuberculoso impide la propagación de esta enfermedad, el ilustre doctor Bejarano ha declarado, en el reciente Congreso antituberculoso celebrado en Zaragoza, que es poco piadosa la declaración de la citada enfermedad, porque «sobre no traer ventaja alguna para el alivio del paciente ni para la preservación de la colectividad, aumenta los sufrimientos del enfermo y las preocupaciones de la familia»; y Valentin Vivó dijo que «la Ciencia prescribe en absoluto los medios técnicos de aislamiento del tuberculoso»; Píñilla fué mucho más allá, sentando las conclusiones siguientes:
1.ª Hay un estado de mortalidad colectiva que debe tenerse en cuenta para la obra de higienización social tanto como para instituir una terapéutica individual.
2.ª El optimismo del tuberculoso hace contraste con el miedo á la tuberculosis, miedo al nombre más que á la cosa, que urge desterrar.
3.ª El miedo á la tuberculosis no se traduce en medidas de profilaxia hasta que no ocurre la defunción del tuberculoso.
4.ª Mientras la Ciencia no tenga la absoluta certeza del modo de verificarse el contagio, no debe tratarse socialmente al tuberculoso como al leproso, provocando dramas familiares y penas inútiles.
5.ª Los médicos deben declarar á las familias el verdadero nombre de la enfermedad, como se declara un caso de pulmonía.
6.ª Ni la tuberculosis ni la sífilis constituyen padrón de ignominia para los ciudadanos, y es interés de todos el atajar los estragos de ambas dolencias.

Servicio telegráfico

(De nuestro redactor-corresponsal)
Aprestos guerreros
Madrid 13—17 15.

El Parlamento servio ha votado un crédito de 16 millones para dotar á su Ejército de un completo y moderno armamento.

Agitación separatista
Madrid 13—18'40.
En la Albania se nota una gran agitación separatista.

Témese que pronto estalle un formidable movimiento popular. Estas noticias causan pésimo efecto en el Gobierno de la Sublime Puerta.

En honor de Salmerón
Madrid 13—19'10.
En la sesión de hoy, el Senado dedicó un homenaje á la memoria de don Nicolás Salmerón.

Pronunciáronse sentidos discursos enalteciendo el recuerdo del ilustre republicano. Se hizo constar en acta el sentimiento de la Cámara.

En el Congreso
Madrid 13—20'10.
D. Amós Salvador interpeló hoy al Gobierno, en el Congreso, sobre la cuestión económica, expresándose en tonos de censura.

Contestóle el Sr. Maura explicando los propósitos del Gobierno y rechazando los cargos que hizo el interpeleante. La Cámara estaba animadísima.

Trabajos reanudados
Madrid 13—21'40.
En Melilla reina completa tranquilidad.

Los obreros españoles han reanudado sus trabajos en las minas que hace días fueron asaltadas por los rifeños.

En Mataró
Madrid 13—22'10.
En Mataró reina tranquilidad, ante la presencia de un buen número de parejas de la benemérita allí destacadas.

Con toda actividad instrúyese proceso por la colisión entre carlistas y republicanos.

Un rey, que abdica.—Entre aduaneros.
Madrid 13—23'15.

Dícese que el rey de Servia, abdicará en el Príncipe heredero. —En la Frontera, hubo un encuentro entre aduaneros serbios y húngaros. Los serbios rompieron el fuego, tirándose mutuamente.

Ignóranse más detalles.
El conflicto de Oriente
Madrid 13—24'50.

A pesar de las noticias optimistas que se suelen telegrafiar, va tomando un aspecto serio y peligroso el conflicto de Oriente, que preocupa á las potencias.

A la hora en que telegrafío, corren insistentes rumores de que el Gobierno de Bulgaria ha dirigido el ultimatum al de la Sublime Puerta.

La noticia ha producido enorme sensación, pues si llegan á romperse las hostilidades entre turcos y búlgaros, no será todo lo eficaz que se desea la próxima conferencia internacional.

—S. S. el Papa Pío X hállase muy disgustado con este conflicto. Ha dicho que deplora la violación que se ha hecho al Tratado de Berlín, confiando en que la intervención pacífica de las potencias evitarán días de verdadera amargura para Europa.

DE CORREOS

El vapor *Delphin*, que llegará á este puerto procedente del de Cádiz mañana á las cuatro de la madrugada, trae para estas islas los siguientes efectos postales:
42 sacas de correspondencia ordinaria, 16 sacas de certificados impresos, 2 sacas de despachos certificados, 17 pliegos de valores declarados, 2 objetos asegurados y 348 paquetes postales.

También traerá este vapor la correspondencia de Las Palmas, puerto de escala.

NOTAS MARÍTIMAS

Los siete vapores que entraron ayer en nuestro puerto, conducían 1.188 pasajeros.

Hasta las 6 de la mañana de hoy, habían entrado 4 vapores, que llevaban 113 pasajeros.

A las 9 quedaban señalados tres vapores más.

D. E. P.

Anoche murió en la vecina ciudad, donde accidentalmente se encontraba, nuestro viejo y buen amigo D. Gregorio Urquía.

Aunque desde hace algún tiempo su estado de salud era poco satisfactorio, no ha dejado de sorprendernos la infauza noticia, pues ignorábamos que, en estos últimos días, las dolencias que venía sufriendo nuestro querido y respetable amigo, se agravaran hasta el extremo irreparable de concluir con una honrada y honrosa existencia, cual era la suya digna de las consideraciones sociales con que era distinguida entre sus amigos y convecinos.

Al rogar por el eterno descanso de su alma, al expresar á su dolorida y apreciable familia el sentimiento de nuestra más sentida y sincera condolencia, tomamos muy especial dolor en el que habrá experimentado, al tener conocimiento de tal desgracia su hijo y distinguido amigo nuestro D. Juan Urquía, que en Madrid reside habitualmente. Hemos perdido á un buen amigo y á un excelente tinerfeño.
D. E. P.

LOS MUNICIPIOS

Con motivo de la última campaña socialista, que trató extensamente de las anomalías administrativas del Ayuntamiento madrileño, Ramiro de Maeztu, en *La Correspondencia de España*, decía, entre otras cosas, que mucho bueno estaban en situación de hacer por la moralidad municipal, los *reporters* encargados de la información y fiscalización de los actos concejiles.

A esta afirmación del ilustre periodista «José de la Corte», en aquel mismo popular é importante diario, resumme, en estos sustanciosos párrafos, las observaciones que opondrá al criterio de Ramiro de Maeztu:

«Lo que sucede, mi querido Maeztu, es que por desdicha de Madrid, á la natural apatía de los madrileños, hay que sumar la indiferencia, y aun el desprecio que por la capital sienten la mayoría de los que en ella hicieron su fortuna; el que la casi totalidad de los ediles son extranjeros también á la corte, y á unos y otros impórtales un ardite que Madrid continúe convertido en una inmundicia coraliza, si entre sus miserias pueden ellos continuar obteniendo beneficios y regodeos que les permitan pasar la vida lo más agradablemente posible.

Si esto que en Madrid ocurre sucediera en Barcelona y en Bilbao, tenga por seguro el cronista, como por seguro lo tiene el *reporter*, que no llevarían aquellos Municipios vida tan próspera y envidiable.»

Y como existe una gran analogía de constitución entre el Ayuntamiento de Madrid y el de esta Capital, hemos creído oportuno reproducir los anteriores párrafos, con los cuales es inútil añadir que estamos conformes, pues que de tales vicios adolece nuestra actual Corporación municipal.

Licor de Brea Múnera
(marca La Cigüeña) Superior á todos los similares. 32 años de éxito.

Beneficencia Domiciliaria

Ateniéndonos á una información que días pasados publicó nuestro colega local *El Progreso*, á 2 235 asciende el número de personas que la Comisión de Beneficencia propuso al Ayuntamiento para su inscripción en los padrones de pobres de los respectivos distritos.

Y este número, en una población donde hay establecidas varias Sociedades benéficas—algunas tan importantes como la de la calle Ruiz de Padrón;—un Hospitalito de niños y un buen Establecimiento civil, nos parece excesivo y de resultados gravosos para el Municipio, que no puede, dentro de los términos legales, claramente definidos, atender á otras personas que á aquellas reconocidamente pobres, en la más estrecha acepción de la palabra.

Porque de otro modo, *abriendo la mano*, ha de resultar que esa beneficencia domiciliaria no responde á los verdaderos fines para que ha sido creada y causa un gasto de consideración sin justicia alguna distributiva.

Tenemos intención de insistir en este asunto y, por ello, nos contentamos con escribir estas líneas de preparación á otros trabajos de mayor empeño y de más amplia información.

No nos cansaremos de repetir que la actual situación económica del Municipio no está para libera lidades, ni menos, para despilfarros.

COMERCIALES

Una circular
Del Sr. Aug. Stier, de Hamburgo, hemos recibido la siguiente:

Por la presente tengo el gusto de poner en su conocimiento que he nombrado como representantes para la Orotava, Garachico, Icod (el Norte de la Isla) al Sr. D. Juan del Río Morera, Pérez Zamora, 11.—Puerto de la Cruz.

Y para el resto de la Isla al Señor Don Frank H. Garner.—Santa Cruz de Tenerife.

Vista la importancia que ha tomado el mercado de Hamburgo para la venta de frutos de las Islas Canarias en los últimos años y mi larga experiencia en los negocios de frutos como *Corredor* me ponen siempre en buenas condiciones para obtener los mejores precios en este mercado. Últimamente he montado grandes almacenes con todas las condiciones necesarias como ventilación y calefacción.

Incluyo una circular con la estadística de la importación de frutos de la Isla de Gran Canaria durante los primeros cinco meses del año presente, en cuyo tiempo casi la mitad de las consignaciones fueron vendidas por esta su casa, siendo esto bastante garantía de la manera como defiende los intereses de los exportadores y prueba de las buenas relaciones que tengo en el mercado de Hamburgo con todos los compradores.

Estoy constantemente en comunicación telegráfica con mis representantes en esas islas para participarles el estado del mercado y ellos á la vez les avisarán de la situación en que se encuentre.

Los gastos de las cuentas de venta son los más reducidos y dada las buenas condiciones que tiene mi casa para venta de frutos, espero ser favorecido con frecuencia con sus estimadas remesas, que siempre tendrán mi mejor atención.

Circular que se cita
Importación de bananas, tomates y patatas desde Las Palmas á Hamburgo desde el 1.º de Enero 1908 hasta el 1.º de Junio 1908:

Plátanos 48310 huacales; tomates 14193 atados; patatas 19265 cajas de estas cantidades fueron consignadas á la casa Aug. Stier corredor de frutas:
Plátanos 22032 huacales; tomates 4362 atados; patatas 6251 cajas.

VARIAS NOTICIAS

De nuestro colega el *Diario de Tenerife*:

«Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública han sido nombrados maestros interinos de la escuela pública elemental de niñas de Haría (Lanzarote) con el haber anual de 550 pesetas, doña Elena Mora y Sansón.

Y maestro interino de la elemental de niños de San Mateo, con el mismo sueldo, D. Arturo Sarmiento y Seloun.»

Dica nuestro colega *El Progreso*: «*Al jefe de Telégrafos*.—¿Se podría saber por qué los telegramas que han recibido LA OPINION y *El Progreso*, referentes á los sucesos ocurridos en Arrecife, de los cuales nos ocupamos en nuestro editorial, aparecen expedidos en Las Palmas y en Arucas? ¿Son esas sus verdaderas procedencias?»

Del celo que distingue á tan digno funcionario esperemos el esclarecimiento de este asunto.»

En la Orotava se encuentra enfermo, aunque, por fortuna, ligeramente, el ilustrado Comandante de Infantería, D. Angel Sánchez Botella, á quien deseamos pronta curación.

Leemos: «Las Cámaras Agrícola y de Comercio de esta población, han informado al Gobierno en el sentido de que consideran conveniente la constitución en Las Palmas de un tribunal industrial.»

En nuestro número de mañana tendremos el gusto de publicar un bien y documentado artículo, debido á la ilustrada pluma de nuestro antiguo colaborador D. Fernando Ascanio Bazán y Molina.

El domicilio de la Redacción de

nuestro colega *La Asociación Agrícola*, ha sido trasladado á la casa número 3, de la calle de Alfonso XIII.

Leamos en nuestro colega el *Diario de Tenerife*:

«Según nuestros informes, parece que existe el proyecto de ampliar el edificio que ocupa el Gran Hotel *Quisisana*, dándole á éste, como á varios de sus departamentos mayor amplitud y magnificencia.»

Durante las fiestas de Las Mercedes, en La Laguna, se despenó un niño de corta edad produciéndose una herida leve.

En esta capital, ha fallecido don José Ormeño, joven ambulante de la *Cruz Roja*. Reciba su familia nuestro pésame.

Muy animado resultó el tiro de pichón que en la vecina ciudad organizaron el domingo último varios jóvenes aficionados.

El número de palomas sueltas fué como anunciamos, de 56, y resultó vencedor Don Felipe Ravina, campeón del tiro anterior, que cobró 5.

Tiraron también José y Antonio Oramas, César A. M. Arozana, Ricardo de Armas, Felipe Baker y Rafael Trujillo.

La noche del día 12, en la carretera de esta ciudad á La Laguna, se promovió una reyerta de la cual resultó herido Carlos Fernández y Hernández por E. las Alonso y Navarro y otro individuo conocido por *Estebita*.

Los agresores fueron puestos á disposición de la correspondiente Autoridad judicial.

A la calle de San Martín se ha trasladado la casa-cuartel de la Guardia civil.

SOMATOSE

Estimula fuertemente el apetito.

UN DICHO FONTO.

«Es un concepto común pero tonto que predomina entre cierta clase de gente, que la eficacia de un remedio está en proporción á su mal sabor ó olor.» Así dice un conocido médico, y además agrega: «por ejemplo, veamos el aceite de hígado de bacalao. Tal como se extrae del pescado, este aceite tiene un sabor y olor tan ofensivos que casi todo el mundo lo aborrece, y muchos no lo pueden emplear de manera alguna por mucha falta que les haga. Sin embargo, el aceite de hígado de bacalao es una de las drogas más valiosas del mundo y es muy de lamentarse que hasta ahora no hayamos podido eliminar de él, aquellas particularidades que tan gravemente afectan su importancia.» Esto se escribió muchos años há; pero la obra de civilizar y redimirlo ha sido efectuada con todo éxito, y como uno de los principales ingredientes en el eficaz remedio denominado

PREPARACION DE WAMPOLE

el aceite retiene todas sus maravillosas propiedades curativas sin mal olor ó sabor alguno. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de sin igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. No hay otro remedio que pueda compararse con él. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impurezas de la Sangre, Dispepsia Nerviosa, Tisis, Debilidad, Escrófula y Demacración, proporciona un alivio y curación pronto y seguro. «El Sr. Dr. Ignacio Plascencia, de Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica.» «Nadie sufre un desengaño con esta.» En las Boticas.

Registro civil

Día 13
NACIMIENTOS
Manuel Abreu y Cabrera.
Miguel Arzenio Rodríguez y Zupo.
Juan Marrero y Amador.
Libertad de la Cruz y Castro.
Bienvenida Gómez y González.
DEFUNCIONES
Juan Marrero y Amador, de esta Ciudad, 2 días; Cañón Curvo, 13.

PINTURA PREPARADA MINERVA

Una Pintura elaborada por peritos químicos con maquinaria perfeccionada se hace necesariamente mejor que una mezcla á la mano, y resulta muy práctica si los ingredientes son buenos.

Todo Pintor sensato lo reconoce, y solo necesita cerciorarse de la pureza de los ingredientes.



La Pintura MINERVA se elabora siempre con las mismas sustancias, se halla enteramente pronta para usarse y compuesta de ingredientes de absoluta

PUREZA

Cada balde lleva impresa la garantía de los antiguos y acreditados fabricantes

PINCHIN, JOHNSON & Co. Ltd. de Londres

Se fabrica la MINERVA en los siguientes colores: Prima, para primera mano.—Blancos, opaco brillante y mate. Colores, 20 matrices que, al mezclarse en proporciones determinadas con los blancos, producen 80 diferentes sombras. Tan grandes son las ventajas que reporta el empleo de la MINERVA, que ha revolucionado completamente el negocio de Pinturas en Inglaterra.

Los Pintores que la ensayan una vez, jamás la abandonan por el estilo anticuado.

Se envasa en baldes de lata de galones $\frac{5}{8}$ $\frac{1}{2}$ $\frac{1}{4}$ $\frac{1}{8}$
Litros 22'72 4'54 2'27 1'14 0'57

Unicos exportadores: **Sperling & Williams, Londres.**—Representante y Depositario en Canarias: **Alfred Williams, Santa Cruz de Tenerife**

De venta en los establecimientos siguientes: **Carlos Diaz é Hijos de Ruiz de Artega.**

FONDA

Trato esmerado, precios económicos; sitio céntrico y próximo á la estación.

Calle San Francisco, 13.
CÁDIZ

PIANO

Se vende uno nuevo de marca acreditada. Dará razón en esta ciudad, don J. Schwartz.

Al público

Se hace y se compone toda clase de obra de mimbre, á precio de fábrica. Informarán: Plaza de la Iglesia, 15.

Se vende

una hermosa casa en esta Capital. Informarán en la notaría del Sr. D. Rafael Calzadilla. 42-6.

Acaban de llegar

Al Establecimiento de Ultramarinos de **Servando Fernández del Castillo** Calle del Sol, 31

los renombrados quesos de Roquefort, Gruyere, Patagrás y Bola, miel de abeja y de caña, bacalao sin espinas y con ellas, thé verde, mortadelas, salchichones italianos, aceite puro, aceitunas canarias aliñadas, gran surtido en chocolates y galletas finas, sopa Juliana en paquetes y por libras, Puré de todas clases, Tapioca fina del Brasil, Sopa francesa, cacao en latas, licores de todas clases, á precios excepcionales, leche marca «Ideal», azúcar de San Pedro del país.

Además se vende la tan conocida y acreditada cerveza HAMMONIA, blanca y obscura.

SIEMPRE CONSERVA

este establecimiento, para sus clientes, el puro vino de la Matanza, sin adulteraciones, cosechado expresamente por su dueño para esta Casa.

Se desea

comprar ó tomar en arrendamiento una casa con jardín en esta Capital ó en sus afueras.

Para informes dirigirse por correspondencia á la Administración de este periódico. 37-25

Se alquilan

dos habitaciones amuebladas ó sin amueblar. Darán razón, San Francisco 3.

Para marcar envases de Frutos

Se hacen letreros con las iniciales y adornos que se deseen. Existencia de varias clases de marcas para Plátanos, Tomates y Patatas.

Federico Mora y Sansón.—Rosa número 20.—Santa Cruz de Tenerife.

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

A comer gofio

bueno y barato

La acreditada fábrica LA INDIA acaba de recibir un TOSTADOR MECÁNICO igual á los que se hallan trabajando en el Puerto de la Luz, que como ya el público sabe, el grano tostado en dicha máquina resulta en mejores condiciones que á la mano por la igualdad y limpieza del mismo y por el gusto especial que le da el gofio.

El gofio de millo se vende á 70 céntimos el medio almud y el de trigo á 75 céntimos.

Por fanegas, tanto de millo como de trigo, á 16 pesetas la fanega.

Con estos precios resulta más barato que comprando el grano y tostándolo en las casas.

El grano se tuesta á presencia del comprador.

Calle de Ferrer núm. 19
Teléfono núm. 88.

Institución Franco-Española

La apertura del curso tendrá lugar el 15 de Octubre.

Instrucción elemental y superior. Preparación completa para ingresos en la Escuela Superior de Comercio y para carreras especiales.

Especialidad en la enseñanza de las lenguas española, francesa, inglesa y alemana.

Clases particulares de Matemáticas superiores.

Para más detalles dirigirse al Director de la Institución, M. Georges Braule, Santa Rosa núm. 17.

Horas de oficina:
De 11 á 12 mañana y de 5 á 6 tarde.

Academia particular de música

á cargo de D. Regino Ariz, Director de la Escuela y Banda Municipal, primer premio del Conservatorio y expresidente de la Sociedad de Concierdos de Madrid.

Lecciones de Solfeo, Piano é instrumentos varios; armonía é instrumentación.

CLASES Á DOMICILIO

Para informes, dirigirse á D. Alvaro Lecuona Pówer.—Alfonso XIII, 38.

THE BRITISH STORES

SHARP & COMP.
14, CRUZ VERDE, 14

Este nuevo establecimiento ha quedado abierto al público el 5 del corriente

Grandes existencias y variados surtidos de artículos para Señoras, tales como blusas, ropa interior de todas clases, artículos de fantasía, telas para trajes, adornos, cinturones, cintas, encajes, etc. etc.

Para caballeros y niños hay también un extenso y selecto surtido de ropa interior.

Bastones, pipas, cigarros, cigarrillos. Pianos y Mobiliario inglés.

Un variado surtido á la vista de artículos de toilet.

Extenso muestrario de géneros para trajes de caballeros. Se toman las medidas y garantizamos hechas perfectas.

Se sirven encargos de cualquier artículo, con gran rapidez.

La casa SHARP & COMP. cuenta con persona inteligente en el mercado de LONDRES, quien le suministra con la mayor economía todos los artículos de la más rigurosa moda, la que pone á dicha casa en inmejorables condiciones para merecer el favor del público.

GANGA

Por falta de local se vende un magnífico armatoste acabado de construir, bien pintado, con todos sus cristales y valorado en mil pesetas, se da en trescientas cincuenta. En la Tabacquería Alameda de la Mariua, darán razón y se expondrá á quien lo desee. También se alquila un espacioso piso de la casa calle de Villalba Hervás, núm. 1.

Solicítase

una persona de buenas referencias que maneje bien el español, francés y contabilidad; si es posible inglés y alemán. Darán razón en esta imprenta.

Tenedor de libros

con bastante práctica se ofrece para bajar por horas.

HONORARIOS MODICOS

En esta imprenta informarán.

El WHISKY de mayor reputación en el mundo

BUCHANAN'S
BLACK & WHITE and RED SEAL

The Whisky of world wide repute

Pídase en los Cafés, Hoteles y Tiendas de Ultramarinos

Sub-Agentes: **Caulfield & Sons.**

BODEGAS BILBAINAS

Dr. Allart 11 (antes Sol)

Vinos de mesa, superiores y legítimos.

Se garantiza la pureza
Rojas tinto, blanco y Ederra
Valdepeñas y Alicante
Vinagre extra.

Gerencia: Teobaldo Pówer 12 y 14
Juan Claverie.

¡GANGA!

Por ausentarse su dueño se vende un cafetín, situado en la calle de la Marina núm. 11, (frente á la Alameda).

Ojo á las Señoras

Ha llegado á esta Capital procedente de Barcelona doña Leonor López de García, Profesora en Partos, Licenciada en la Facultad de dicha capital.

Ofrece sus servicios á las señoras de esta ciudad, emplea todos los adelantos de la ciencia, evita la hinchazón en los órganos genitales y las piernas que tantos inconvenientes trae al verificarse el parto contando con toda la higiene en el embarazo, partos y polperios, evita la fiebre á la subida de la leche. Precios módicos.—Consulta de 1 á 3.—Calle Duggi núm. 25.

SE VENDE

una estantería y mostrador en buen estado, para comercio de comestibles. Darán razón: La Rosa 14.

Modista Francesa

Por tener que marcharse á Las Palmas, realiza un surtido de sombreros adornados, en el almacén de la Viuda de Corbella.

HOTEL TENERIFE

LAGUNA

Los dueños de este acreditado Hotel, que no perdonan medios de proporcionar el mayor confort posible á su numerosa clientela, acaban de contratar al mejor cocinero de la Provincia para encargarle de su afamada cocina, el cual ha comenzado ya á prestar servicios causando la admiración de cuantos han podido apreciar su esmerado trabajo y buen gusto.

Servicio esmerado
Precios muy económicos

La Aseguradora Española

Compañía anónima por acciones
CAPITAL: Ptas. 2.500.000
Domicilio social: Santa Cruz de Tenerife

SEGUROS: INCENDIOS

Dirección para la Península y Baleares
Madrid, Alcalá 14 y 16
Sucursales y agencias en todo el mundo

Para informes dirigirse á las oficinas de la Dirección general, Alfonso XIII núm. 93.

Se vende

una buena finca, situada en la jurisdicción del Puerto de la Cruz y pago de San Antonio, con cabida de ocho y media fanegadas, agua, estanque, casa y lagar. Informará el Notaríe de dicho Puerto D. Saturnino Echenique.

dios de que se valió para cambiar de nombre y engañar á los empleados de la Justicia, que querían apoderarse de su persona.

Rico con la posesión de los papeles del Vizconde y con el dinero que en casa de éste se encontró, Lascars recorrió la Alemania durante algunos meses, frecuentando, sobre todo, las garitos en donde se jugaba, y acomodándose á las peripecias de los dados y de los naipes, pues según ganaba ó perdía, así se trataba; los azares de esa vida miserable le condujeron á Anvers, en donde, por haberse declarado en contra el rey de bastos y la sota de copes, se encontró repentinamente sin recursos, y tuvo que valerse de una mala maña, que, aunque muy hábilmente ejecutada, gracias á su talento, le dió el resultado contrario á sus deseos de procurarse dinero.

La Policía de dicha ciudad se apoderó de su persona, y no teniendo los Jueces antecedentes de ella, sólo le aplicaron tres meses de reclusión.

Mientras cumplía condena en la cárcel pública, trabó amistad íntima con un malvado holandés, llamado Joél Macquart, el cual, comprendiendo las grandes dotes del Barón, le propuso entrarse á forma parte en los *Ecumeurs de l'Escaut*, asociación de audaces piratas que se apoderaban de las inmensas riquezas que diariamente llegaban á Anvers, procedentes de las prósperas colonias de Holanda.

Lascars aceptó, y casi al mismo tiempo salieron ambos de la cárcel de Anvers, desde cuyo punto Macquart se aprovechó de su influencia para que Lascars fuera admitido entre dichos piratas, entre los cuales estudió sus costumbres, sus medios de acción y sus estratagemas; y pronto nuestro alumno se hizo maestro consumado en su nueva profesión.

—Se niega en absoluto. Le he ofrecido dos escudos por la carrera, sin obtener nada...

—Pero, en fin, ¿qué razón alega?...

—Alega que tiene miedo...

—¿De qué?...

—De ser detenido y maltratado por los ladrones. Parece que siendo de noche nadie se atreve á decir... Al menos así lo firma Juan Francisco...

—Ese hombre estará loco—dijo uno de los compañeros del herido.

—No lo creáis—exclamó un campesino de los que estaban en la otra mesa.—Yo en su lugar haría lo que Juan Francisco, y ni por un luis de oro me atrevería á ir por esas carreteras cerrada la noche.

—¿Tenéis también miedo á los ladrones?—le preguntaron.—¿Creéis que las bandas de Cartouche han resucitado?

—No temo las bandas de Cartouche; pero si Cartouche y Mandrin fueron ejecutados en la plaza de Gréve, quedan otros que son peores que ellos pero yo tengo por ciertos y perfectamente seguro, que existe en el país en estos momentos una banda de malhechores.

Los tres parisienses se rieron con incredulidad y preguntaron á Sauvageón si creía en tales cuadrillas.

—Patrón, vos parecéis un hombre de buen sentido... Decidnos, ¿hay algo de verdad en ese cuento que acabamos de oír?

Sauvageón se rascó la oreja pareciendo altamente turbado, y no dijo una palabra.

—¿Por qué diablos no respondéis?—preguntó su interlocutor.—¿Es que no me habéis entendido?...

—¡Oh! sí, señor, sí! Gracias á Dios no soy sordito...

LA CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ESTOMAGO ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.

Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que á continuación se expresan:

Table with columns for destination (LONDRES, LIVERPOOL, HAMBURGO, PUERTOS, etc.), ship name, and departure date.

Yeoward Brothers

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS FRUTEROS ENTRE LIVERPOOL, OPORTO, LISBOA É ISLAS CANARIAS Para Liverpool

ARDEOLA

admitiendo la carga que se presente. Todos los vapores de esta Compañía reunen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase á los siguientes precios:

Comp.ª Trasatlántica (antes A. López y C.ª) Servicio del mes de Octubre de 1908

Table with columns: Nombres de los vapores, Salidas, Destinos. Lists ships like P. de Satrustegui, Buenos Aires, M. L. Villaverde.

Un progreso de la Ciencia

NAPOLIARKON Los únicos que han merecido en las Exposiciones Extranjeras y Nacionales Gran Premio Cruz Insigne. Medallas Oro

Estados de Consumos

para el movimiento de depósitos, se venden á precios económicos en la imprenta de este Diario.

Remedio divino

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad: de éxito seguro.

El Progreso Agrícola de Tenerife

F. DE-MASY Y CA. (S. en C.) Gran Fábrica de abonos químicos y Laboratorio Agrícola, bajo la dirección de D. C. Bruillot, Ingeniero Químico y Agrícola.

Linea de vapores fruteros de Otto Thoresen

Servicio semanal entre los puertos de las Islas Canarias y Londres. Salidas del mes de Octubre 1908

SALON PARISIEN SOMBREROS

Gran surtido de las últimas novedades parisienses en sombreros, blusas, batas, peinadores y todas clases de ropas blancas para señoras.

Miller, Wolfson & Co.

BANQUEROS Representantes del Commercial Union Assurance Co., de Londres. Oficinas: Eduardo Cobián núm. 3 (Marina)

Amiral Troude

Admite carga y pasaje de 3.ª clase. Para el Havre Llegará á este puerto del 26 al 27 del corriente el vapor francés

Amiral Aube

Admite carga y pasaje de 3.ª clase. Para Montevideo y Buenos Aires Llegará á este puerto del 30 al 31 del corriente el vapor francés

BELLE OF SPAIN

Admite carga y pasajeros de 3.ª clase. Agentes, Hardisson Freres.

Royal Mail Steam Packet Co. (Mala Real Ingles)

Severn

de 4.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 16 de Octubre con destino á Vigo, Coruña, Bilbao, Plymouth, Havre

Deutsche ost-Afrika-Linie

Prinzessin

llegará á este puerto el día 16 del corriente con destino á Southampton

Imp. de Félix S. Molowny

—En ese caso, decidnos. ¿Hay una banda de ladrones en los alrededores? ¿Si ó no?...

—Ladrones...—murmuró Sauvageón cuya turbación aumentaba—algunos raterillos... no osaría sostener lo contrario... En cuanto á una banda no lo creo...

—Nada os diré el bueno de Caillebotte—dijo uno de los campesinos.—Teme comprometer su negocio asustado á sus parroquianos, que no vendrían á verle, pues todo el mundo evita los peligros si puede. Veo—prosiguió—que en París hay sabios que no saben tanto como nosotros pues en la comarca es bien conocido el hecho. Cada noche desde Asnières y Chatón hasta Meulan, suceden desgracias.

—¿De qué desgracias habláis?—preguntó uno de los jóvenes parisienses.

XIX

—Escuchad, pues—dijo el campesino.—No hay seguridad en los caminos ni en las casas aisladas. Se roba hasta á las barcas que cruzan el Sena. Preguntad á «Caillebotte», si todo esto no es verdad. No obstante su deseo de que no se sepa nada, le desafió á que niegue lo que acabo de decir.

El tabernero, puesto en tal apuro, levantó los brazos al cielo y los dejó caer con aire de profundo desaliento.

—Se exagera—dijo el aludido;—pero lo cierto es que algo ocurre; aunque no creo que sean fechorías de ninguna cuadrilla organizada.

El hostelero parecía ebrio, pues pronunció las anteriores palabras entrecortadas.

—Yo digo y sostengo que la cuadrilla existe—dijo el paisano que había hablado.—No lo dudéis, y nadie sabe dónde se esconde, y así que llega el día, se desvanece como por ensalmo, sin dejar trazas de sus fechorías; y la prueba de su existencia está, en que en una misma hora de la noche y en distintos lugares, se han cometido dos robos.

—¿Y no se ha operado hasta ahora ningún arresto? ¿Qué hacen, pues, esos señores de la justicia?—preguntó uno de los parisienses.

—Siempre veréis á sus Agentes por los caminos—dijo el campesino,—pero en vano los buscan, porque los ladrones los huelen de lejos.

Tales datos establecían la imposibilidad de encontrar un carruaje que condujera á nuestros parisienses á la capital, y por otra parte, el miedo es comunicativo, por no decir contagioso.

Sauvageón les dispuso, á falta de camas tres jergones en el comedor de la hostería, en el cual le dejaremos dormir para examinar esa misteriosa existencia de la cuadrilla de ladrones, enigma que, sin duda habrán nuestros lectores adivinado en parte.

Esos misteriosos bandidos, terror de la comarca, no eran otros que los famosos «Piratas del Sena», capitaneados por Lascars en persona, amparado por el seudónimo de José Macquart; y el «Molino Rojo» era el cuartel general de aquellos pájaros de presa.

Para seguir adelante en nuestra tarea de narradores, hemos de echar una mirada retrospectiva, así comprendemos cómo el barón Rolando de Lascars había organizado su cuadrilla. Este, desde la muerte del vizconde de Cavaroc, ante las tapias del palacio de los Capellen, era una nueva personalidad, y ya nos son conocidos los me-